
 

 

Hallenbadverein Offheim e.V. 
Mitgliederinformation (November 2022) 
 

Hallenbadverein stemmt sich gegen die Energiepreisexplosion 
 
Liebes Mitglied, 

die aktuellen dramatischen Steigerungen der Energiepreise belasten auch den Hallenbadverein. 
Neben den Ausgaben für Personal stellt der Haushaltsposten Wärme und Strom den größten 
Einzelposten dar. 
In den letzten Jahren wurden bereits verschiedene Energiesparmaßnahmen umgesetzt, wie optimierte 
Lüftung, Isolation, Umbau auf LED Beleuchtung …. Dadurch sind aktuell nur noch begrenzte 
Einsparmöglichkeiten vorhanden. Der Betrieb des Bades mit seinen hohen Hygieneanforderungen 
erfordert die kontinuierliche Wasserumwälzung und auch den Betrieb der Lüftungsanlage. Um 
möglichst vielen Mitgliedern die Nutzung des Bades zu ermöglichen, ist auch die Absenkung der 
Wassertemperatur nur bedingt möglich. 
 
Dennoch sind wir gezwungen den Energiebedarf des Bades weiter zu senken, um unbeschadet durch 
diese Zeit der Preisexplosionen zu kommen. 
 
Mit diesem Schreiben möchten wir über die aktuellen und geplanten Maßnahmen zur Sicherung des 
Fortbestandes des Hallenbades informieren. 
 
Dank einer eher konservativen Haushaltsführung in den vergangenen Jahren, sowie schon in den 
letzten Jahren begonnenen Energiesparmaßnahmen, ist derzeit der Betrieb des Hallenbades 
gesichert. Die schon bei der letzten Jahreshauptversammlung beschlossene Beitragserhöhung hilft 
uns ab Januar die gestiegenen Kosten zu deckeln. 
 
Die Verträge mit dem Lieferanten der elektrischen Energie laufen noch zwei Jahre ,bis Ende 2024, zu 
Festpreisen und sind daher planbar und derzeit nicht in vollem Umfang von der allgemeinen 
Preissteigerung betroffen. 
Nach aktuellem Stand werden wir auch in den Genuss der Gaspreisdeckelung kommen, sodass bei 
sparsamem Einsatz der Energie die Mehrkosten überschaubar bleiben. 
 
Einzelne Bereiche des Hallenbades, wie z.B. die Sauna, verbrauchen überproportional Energie. Hier 
wird auf der kommenden Jahreshauptversammlung am 9.1.2023 in einem Tagesordnungspunkt der 
Weiterbetrieb unter wirtschaftlichen Gesichtspunkten diskutiert werden müssen. 
 

Aber auch andere Bereiche bieten noch Potential zu Energieeinsparungen. Daher hat der Vorstand 
folgende Maßnahmen beschlossen, bzw. angestoßen. 
 

 Die Wassertemperatur der Duschen wird gesenkt, um den Heizkosten zu verringern. 
Anders als in den meisten Sporthallen kann jedoch auf die Nutzung der Duschen aus 
Badehygienegründen nicht verzichtet werden.  
Gleichzeitig bittet der Vorstand, die Duschen sparsam zu nutzen und von der 
eingebauten „Start/Stopp“ Funktion Gebrauch zu machen. 
 

 In der Technik werden zusätzliche Regelventile an den Warmwasser- Boilern und dem 
Wärmetauscher zur Beckenerwärmung angebracht, um die Sparfunktion der neu 
eingebauten Pumpen zu aktivieren. Dies senkt ebenfalls den Verbrauch. 
 

 Hinweisschilder zum energiesparenden Duschen sind bereits ausgehängt. 
Wir alle sollten gerade bei den Übungsstunden der Vereine und Schulen darauf achten, 
dass die Duschen nicht über Gebühr genutzt werden. 
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 Als weitere Maßnahme wird die bisherige 6-wöchige Sommerpause in eine jeweils nur 
3-wöchige Sommer- und eine ebenfalls 3-wöchige Winterpause umgewandelt. Dadurch 
kann der Wärmebedarf gerade in der kalten Jahreszeit nochmals gesenkt werden. 
Das Bad wird daher am 22.12.2022 schließen und zum 10.1.2022 (nach der 
Jahreshauptversammlung) wieder öffnen. 
Dies entspricht den hessischen Weihnachts-Schulferien zuzüglich Montag, 9.1. als Tag 
der Versammlung. 
In der Ruhezeit werden Desinfektions-, Reparatur- und Reinigungsarbeiten 
durchgeführt. 
Die Sommerpause wird in den letzten 3 Ferienwochen der hessischen Sommerferien 
2023 durchgeführt. 

 Wir werden versuchen die Nachtabsenkung der Lüftungsanlage zu optimieren, um auch 
hier etwas einsparen zu können. 

 

Wir führen intensive Gespräche mit der EVL, als Anbieter der Wärmelieferung und werden diese in 
den nächsten Wochen fortführen. Ziel ist es, die Kosten insgesamt zu senken oder zumindest stabil zu 
halten. Die EVL hat einige Vorschläge erarbeitet, die geprüft und wenn möglich umgesetzt werden 
sollen. Dies wird jedoch erst mittelfristig zu einer Verminderung der Kosten führen. 
 

Wir versuchen schlecht belegte Schwimmzeiten, auch die der Vereinsstunden, durch (neue) attraktive 
Angebote zu ergänzen (Schwimmkurs Erwachsene, Wassergymnastik ….) um so die Mitgliederzahl 
zu steigern. Auch die kürzere Sommerpause bietet hier neues Potential. 
 

Um die finanzielle Situation des Vereins nicht unnötig zu belasten, haben wir die geplanten 
Investitionen für 2023 zunächst auf Eis gelegt. So wird es erst zu einem späteren Zeitpunkt eine 
Neugestaltung des Eingangsbereiches geben. 
Auch die Zahl der Mitarbeiter soll nur im engen Rahmen aufgestockt werden. Wir suchen derzeit eine 
Wasseraufsicht für das Frühschwimmen sowie eine Verstärkung unseres Reinigungspersonals als 
Krankheitsvertretung. 

Für die Hauptversammlung am 9.1.2023 ist die Wahl eines neuen Vorstands vorgesehen. Hierzu 
haben sich bereits einige Mitglieder gemeldet, die bereit sind im Vorstand mitzuarbeiten. Es werden 
aber noch weitere tatkräftige Unterstützer gesucht. Um die Last der Arbeit auf viele Schultern zu 
verteilen, ist die Erweiterung des Vorstandes um einen weiteren stellvertretenden (2.) Vorsitzenden 
sowie Stellvertreter für den Kassenwart, den technischen Leiter und den Schriftführer vorgesehen. Die 
Zahl der Beisitzer wird ebenfalls erhöht. Vorbehaltlich der Zustimmung der JHV kann damit der 
Arbeitsaufwand in der Vorstandsarbeit für jeden reduziert werden. Für interessierte Mitglieder, die im 
Vorstand mitarbeiten möchten, wird es am 14. Dezember ab 19:00 Uhr im Hallenbad noch eine 
Informationsveranstaltung geben, auf der die Arbeitsfelder beschrieben werden und sich jeder über 
die Vorstandsarbeit informieren kann. 
 

Wir hoffen alle wichtigen Punkte angesprochen zu haben. Für Fragen oder Anregungen steht der 
Vorstand jederzeit zur Verfügung. 
Jede Idee, wie diese Herausforderung besser gemeistert werden kann, ist willkommen. 

 

In der Überzeugung, auch diese Hürde nehmen zu können, grüßt der Vorstand des Hallenbadvereins. 

 

 

 

Georg Westerfeld     Andreas Peuker 
1. Vorsitzender     2.Vorsitzender 


